

## **Baustellen-Tagebuch Umgestaltung des Elvis-Presley-Platzes**

### **Baustellentagebuch – 5. Eintrag, Montag, 04. August 2014**

Ab Dienstag, 05. August, werden die Natursteinpflasterflächen auf der Südseite der Haagstraße verlegt. Die Haagstraße wird für den Verkehr am Mittwoch, 06. August, gegen Mittag wieder freigegeben. Die noch fehlenden Asphaltschichten (Binder- und Deckschicht) werden am Ende der Baumaßnahme zusammen mit der Wolfengasse wieder hergestellt.

In den vergangenen Wochen wurden vor den Geschäften vom „Vodafone-Shop“ bis zu dem „Reformhaus“ der Gehweg abgebrochen und die Flächen bis zum Eingang der Geschäfte mit Mineralgemisch wieder aufgefüllt.

In der 33. Kalenderwoche (ab dem 11. August) wird in Absprache mit der Straßenverkehrsbehörde und der Verkehrspolizei die Wolfengasse voll gesperrt. Durch die Vollsperrung können die Fußgänger nicht mehr in diesem Bereich die Kaiserstraße queren.

Mit der Sperrung der Wolfengasse werden die Arbeiten an der Kanalisation wieder aufgenommen und diese in den kommenden Wochen fertiggestellt.

Außerdem werden in der Zwischenzeit auf dem eigentlichen Platz die ersten Fundamente für die Baumscheiben gesetzt sowie das Feinplanum vor den Geschäften für die späteren Pflasterarbeiten hergestellt.



### **Baustellentagebuch – 4. Eintrag, Freitag, 23. Mai 2014**

Der nächste Bauabschnitt steht an. Um den Bauabschnitt Nr. 4 vollziehen zu können, muss die Haagstraße ab Montag, 26.05.2014, bis voraussichtlich 31.07.2014 gesperrt werden. Mit der Sperrung der Haagstraße wird die Lichtzeichenanlage abgeschaltet. Die Fußgänger müssen somit bis zur Wolfengasse laufen, um die Kaiserstraße sicher überqueren zu können. Die nun notwendige Sperrung wurde bereits zu Beginn der

Arbeiten über die lokale Presse sowie durch eine Anliegerinformation angekündigt. In diesem Bauabschnitt werden die Gas- und Wasserleitungen sowie Stromleitungen erneuert. Zudem wird die Lichtzeichenanlage umgebaut und die Umgestaltung des Einmündungsbereichs vorgenommen. Im Platzbereich wird parallel zum Einmündungsbereich Haagstraße weitergearbeitet.



### **Baustellentagebuch – 3. Eintrag, Mittwoch, 30. April 2014**

Die Arbeiten auf dem Elvis-Presley-Platz gehen gut voran. Derzeit beschäftigt sich die ausführende Firma mit der Verlegung der Gas- und Wasserversorgungsleitungen bis zur Wolfengasse.

Nach der Verlegung der Leitungen werden Druckproben bei den Gas- sowie Wasserproben bei den Wasserleitungen durchgeführt. Wenn diese gut verlaufen, die Leitungen entsprechend dicht bzw. keimfrei sind, werden die Leitungen in Betrieb genommen. Im Anschluss daran werden die Wasserhausanschlüsse in das System übernommen und die Gashausanschlüsse erneuert.

Am ersten Mai sowie an dem angrenzenden Brückentag werden die Bagger ruhen. Ab Montag geht es dann wieder richtig los.

Am Samstag, 10. Mai 2014 lädt Herr Bürgermeister Michael Keller gemeinsam mit seinen Mitarbeitern aus den Bereichen Tiefbauabteilung und Stadtmarketing im Rahmen des Friedberger Frühlingmarktes um 12:30 Uhr zu einem „Blick in die Baustelle“ auf den Elvis-Presley-Platz ein. Dort können Interessierte aus erster Hand und direkt vor Ort mehr über die kommenden Planungsschritte erfahren.



## Baustellentagebuch – 2. Eintrag, Donnerstag, 17. April 2014

Der vorletzte Abschnitt der Kanalbauarbeiten wurde heute Morgen abgeschlossen. Der offene Graben wurde bereits verfüllt und die Außenbewirtschaftung des „Wiener Cafés“ ist ebenfalls wieder aufgebaut und kann über die Osterfeiertage genutzt werden (siehe Bild 1). Zu einem späteren Zeitpunkt, voraussichtlich im Juni, wird noch die letzte Kanalhaltung zwischen „Schillerlinde“ und Hotel Trapp erneuert. Dies soll im Rahmen der Sperrung „Wolfengasse“ erfolgen, um die Behinderungen so gering wie möglich zu halten. Ebenfalls erneuert werden die Kanalhausanschlüsse der einzelnen Gebäude. Diese Arbeiten werden im Rahmen der Arbeiten am Gehweg erfolgen.



Ab Dienstag, 22.04.2014 wird in Zusammenarbeit mit den Stadtwerken Friedberg mit der Erneuerung der Gas- und Wasserversorgungsleitungen begonnen. Der gesamte Abschnitt zwischen Haagstraße und Wolfengasse muss saniert werden. Seit heute baggert die Fa. Eurovia bereits parallel zu der Kanaltrasse den Leitungsgraben aus. Die Arbeiten beginnen ab der Haagstraße und führen dann abschnittsweise in Richtung Wolfengasse. Zu einem späteren Zeitpunkt, voraussichtlich ab Mitte Mai, wird die Einbindung an die Haagstraße erfolgen, d.h. die neuen Versorgungsleitungen werden an das Netz angeschlossen und in Betrieb genommen. Dazu wird die Haagstraße noch einmal gesperrt werden müssen.

Vorausblickend auf die Fertigstellung der Versorgungsleitungen der Stadtwerke (Gas + Wasser) werden auch hier alle Hausanschlüsse erneuert. Im Anschluss beginnen ab dem 15. Mai 2014 die Erneuerungsarbeiten der Strom- und Telekomkabel. Grundlegend neu errichtet werden die Kabel für die neue Platzbeleuchtung und die technische Ausrüstung für die Wasserspielanlage sowie der Bodenleuchten.

Während der Kanalarbeiten wurden parallel auch die Untersuchungen der Archäologie durchgeführt. Wie der Archäologe Roland König erläutert, wurden sehr bedeutende Funde eines römischen Töpferofens mit erhaltener Tenne und Brennraum erschlossen (siehe Bild 2). Laut Roland König ein sehr gut erhaltener Fund, obwohl die Kuppel des Ofens leider nicht mehr sichtbar ist. Durch die baubegleitenden Grabungen kam es zeitweise zu kurzen Unterbrechungen der Kanalverlegearbeiten. Die Abstimmung zwischen Bauleitung und Archäologie verläuft einwandfrei.



Bis zur Auskoffering der Pflasterfläche zur Neugestaltung des Elvis-Presley-Platzes gibt es noch allerhand zu tun. Weitere Informationen folgen.

### Baustellentagebuch – 1. Eintrag, Montag, 07. April 2014



Am Montag, 31. März 2014 haben die Umgestaltungsmaßnahmen des Elvis-Presley-Platzes begonnen. Die ersten Bagger rollten an. Es ist eine sehr spannende Baustelle – nicht nur, weil sie sich in der Mitte der Friedberger Innenstadt befindet. Der Elvis-Presley-Platz soll zu einem lebendigen und einladenden Platz für alle werden - mit Platanenhainen, Wasserspielen, Sitzmöglichkeiten und einer den Platz zur Fahrbahn umfassenden Ligusterhecke.

Die Stadt Friedberg möchte Sie gerne bei dieser Baumaßnahme auf dem Laufenden halten und über die einzelnen Schritte hier im Rahmen eines „Baustellentagebuches“ informieren. Sie werden regelmäßig über den Stand der Bauarbeiten mit Bild und Kurzkomentierung informiert. Gerne können Sie die Tiefbauabteilung der Stadt Friedberg bei Fragen auch direkt kontaktieren. Die ausführende Firma ist EUROVIA Verkehrsbau Union GmbH (Im Gewerbepark 28-30, 99441 Umpferstedt).

Bei der Baumaßnahme wird im Allgemeinen darauf geachtet, dass der Gehweg (Kaiserstraße) so lange wie möglich für Passanten freigehalten wird. Eine Beeinträchtigung dieser sowie der Anlieger wird soweit wie möglich vermieden. Die Stadt Friedberg sowie die Baufirma stehen mit den Anliegern im Austausch und regeln in Abstimmung mit diesen die Zu-, An- und Abfahrten.

Der erste Bauabschnitt bezieht sich auf die grundlegende Erneuerung der Ver- und Entsorgungsleitungen einschließlich der Hausanschlüsse. Zunächst werden die Entwässerungskanäle erneuert – dies können Sie auch auf dem Bild erkennen. Anschließend werden die Gas-, und Wasserleitungen sowie die Stromleitungen einschließlich der Kabel für die neue Platzbeleuchtung erneuert.

Ab Dienstag, 08. April 2014 muss die Haagstraße zur Querung der Straße gesperrt werden. Die Sperrung wird voraussichtlich eineinhalb Wochen andauern. Die Anlieger können über die Bismarckstraße in die Haagstraße zufahren; die Einbahnstraßenregelung wird daher für diesen Zeitraum kurzfristig aufgehoben.